
Мое знакомство с Александром  Ма-
каревичем  произошло в прекрасном 
городе Оленегорске на областном 
фестивале солдатской песни, когда 
фестиваль еще набирал обороты,  и 
Александр Геннадьевич приезжал в 
свой любимый город, где прошло ста-
новление комсомольца, активиста и 
ЧЕЛОВЕКА!
Чего греха таить, - когда общаешься с 

чиновником, есть определенная дистанция, 

которая отделяет слугу народа от этого са-
мого народа. Но буквально несколько фраз 
– и  эта самая дистанция канула  в лету!
И теперь я могу смело заявить: в любое 

время я могу позвонить,  обратиться к Алек-
сандру Геннадьевичу,  и он меня услышит, 
посоветует, как поступить в той или иной 
ситуации. А  как его уважают наши дети-по-
исковики, это надо видеть! 
Мы видим за его добрыми и мудрыми 

поступками человечность и открытость, по-
рядочность и доверительность, вот  почему 
наша дружба с каждым годом укрепляется 
и, надеемся, будет продолжаться еще мно-
гие годы.
Служил  Александр Геннадьевич в погра-

ничных войсках, а мы знаем, что этим лю-
дям доверяют самое святое и неприкосно-
венное -  защиту Государственной границы 
Родины!
Такие люди всегда востребованы и рабо-

тают на отдачу, мы это видим по конкрет-
ным делам. 
Я уверен, что  от моего  голоса зависит 

многое и в городе, и в области, и я знаю, за 
кого сделаю выбор: за того человека, кото-
рому доверяю и я,  и мои воспитанники, за 
Александра Макаревича!

Уважаемые земляки!
Убежден: только Александр Мака-

ревич, став губернатором, сможет 
радикально изменить ситуацию в 
Мурманской области. 
Нет необходимости перечислять все 

беды и завалы, весь перечень нерешен-
ных проблем, очень важных для нашего 
края. Вы и сами их знаете.
В последние годы область постепен-

но скатывалась в пропасть. Похоже, 
что судьба нашего Севера федеральный 
центр мало интересует, иначе не напра-
вили бы сюда губернатором Дмитриенко, 
который в течение трех лет завез сюда 
больше двух сотен жуликов и рвачей, 
которые рвали на куски Мурманскую об-
ласть, разворовывали наш бюджет.
Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  во 

главе с Александром Макаревичем сде-
лали много для того, чтобы освободить 
нас от этой скверны. 
А «Единая Россия», наоборот, горя-

чо поддерживала варяга-губернатора и 
его команду. Но на выборах 2011 года в 
Государственную Думу РФ и областную 
думу эта партия не получила горячей 
поддержки северян. И только безгранич-
ное использование административного 
ресурса и фальсификация результатов 
голосования позволили ей сохранить 
парламентское большинство.
После изгнания Дмитриенко из Мур-

манской области президент Медведев 
назначает губернатором представителя 
«Единой России» М.Ковтун. Член бюро 
высшего совета «ЕР» возглавляет об-
ласть, и особых перемен мы не видим. 

В основном опять слышим обещания и 
прожекты о будущем.
А ведь есть такая партия и такой ли-

дер, которые смогут добиться реальных 
и так необходимых перемен, совершить 
прорыв вперед.
Мы имеем исторический шанс вернуть 

области надежду на выздоровление, на 
будущее -  не на словах, а на деле. 
Для этого надо обязательно прийти на 

выборы и отдать свой голос за одного из 
кандидатов. 
Если ты хочешь, чтобы все осталось, 

как есть - голосуй за представителя 
«Единой России» М.Ковтун. 
Если хочешь перемен к лучшей жизни, 

если тебе надоели коррупция, воров-
ство, лицемерие, равнодушие - отдай 
свой голос СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и ее 
лидеру Александру МАКАРЕВИЧУ!

Владимир Николаевич АХРАМЕЙКО,

Почетный гражданин Кандалакшского района, отличник народного обра-
зования СССР

Ждем гостей!
4 и 5 августа Мурманскую об-

ласть посетит видный российский 
ученый, действительный член Рос-
сийской Академии наук и Россий-
ской Академии медицинских наук 

Валерий Черешнев.
8 августа мы ждем в гости Заслу-

женную артистку РСФСР, зам. пред-
седателя комитета ГД по культуре 
Елену Драпеко, а 9 августа - лиде-
ра партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергея Миронова.

Александр ЕШАНУ,  

кавалер ордена Красной Звезды, медали «За отвагу», ветеран афган-
ской войны, председатель ВПК «Поиск» (г.Полярные Зори)

Сильнее Мурман - сильнее Россия!



Я буду голосовать за Алексан-
дра Геннадьевича Макаревича. 
По-моему, он очень хороший, до-
брый, умный человек. Он точно  
знает то, что нужно нам, много-
детным мамам.  И очень внима-
тельно слушает. 
У меня пятеро детей, скоро будет 

шестой. Конечно, не очень легко.  Но 
старшая дочка уже помощница. Да и 
дети хорошие, понимающие. А вот с 
жильем у нас совсем плохо. Двушка в 
старом двухэтажном доме, нас в ней се-
меро вместе с моей мамой, скоро будет 
восемь человек. Полы проваливаются, 
стены трескаются, крысы бегают.  Вы-
мытую посуду приходится перед едой 
снова мыть - боюсь, что ночью бегали. 
Я обращалась в СЭС, а они говорят, 

что-то делали, травили. Но мы как-то 
не заметили.
В очереди на квартиру  мы стоим, 

но в Мурмашах она почти не двигает-
ся, потому что нового жилья не стро-
ят, а старое  освобождается редко, 
только  если кто-то умрет. А отдель-
ной очереди для многодетных нет.
Когда губернатором назначили 

Марину Ковтун, я решила ей напи-
сать про жилье, думала, что она же 
все-таки женщина, поможет.

Получила ответ. Там написали, что 
я получаю все, что положено много-
детным семья, перечислили все, что 
получаю, посчитали все деньги. И в 
конце пишут: ничем помочь не мо-
жем.
Вот и все, про жилье ни слова. 
Надеюсь, что Александр Геннадье-

вич будет более внимательным к лю-
дям губернатором. 

Заполярье ЗА МАКАРЕВИЧА!

Дорогие мурманчане и жите-
ли Кольского полуострова!
За свою почти 40-летнюю 

службу в Вооруженных Силах 
прошел путь от командира 
танкового взвода до началь-
ника штаба танковой дивизии, 
поменял 13 мест службы. Мне 
много пришлось повидать, пе-
режить. Не встречал за все эти 
годы  такого края, как Мур-
манская область.   Полюбил за 
прекрасных, мужественных, 
добрых людей, живущих на 
Кольском полуострове. Я высо-
ко  ценю преданность поручен-
ному делу, профессионализм, 
надежность. 

Говорят, что настоящих друзей, 
готовых ради дружбы на любые 
жертвы, у человека может быть 1-2 
за всю жизнь.
Вот такого верного товарища, на-

дежного друга, ставшего мне млад-
шим братом, я нашел в лице Алек-
сандра Геннадьевича Макаревича. 
Всю свою жизнь он связал с За-

полярьем.
Вырастил вместе с супругой 

Еленой двух прекрасных сыновей 
и дочку. Прошел большой жизнен-
ный путь. 
Александр Геннадьевич  Мака-

ревич - прекрасный организатор, 
способный увлечь, повести за со-
бой людей на выполнение постав-

ленных задач.
А еще это надежный, порядоч-

ный, честный человек, который 
не способен на предательство, с 
которым, как говорят у военных, 
«можно идти в разведку - не бро-
сит, вынесет».
Кольской земле нужен как раз 

такой, надежный, болеющий за 
людей, понимающий и знающий их 
нужды руководитель.
Меня знают и  помнят многие 

жители Мурманской  области, быв-
шие  руководители районов и го-
родов. Я тоже вас помню, уважаю 
и хочу, чтобы моя вторая Родина, 
Мурманская область, процветала. 
Надо выбрать достойного руково-
дителя Кольского Заполярья, спо-
собного вывести его на качественно 
новый жизненный уровень,  сделать 
его процветающим краем. Надо вы-
брать губернатором Макаревича!
С уважением, А.Волков

Алексей Павлович ВОЛКОВ, 

генерал-майор запаса, военный комиссар Мурманской 
области  в 1992-2000 гг., в 2000-2005 – военный  комиссар 

Нижегородской области

Я вначале вот о чем хочу сказать. 
Если мы говорим о гражданском обще-
стве, то мы должны и сами инициативу 
проявлять, и обязательно приходить 
на выборы! Если мы этого не будем де-
лать, то останемся болтунами: много 
говорим и мало что предпринимаем, 
чтобы изменять реальность к лучшему.
На выборы надо идти всем, это наш граж-

данский долг. 
Я, конечно, буду голосовать на выборах гу-

бернатора за члена нашей  партии, лидера 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Мурманской об-
ласти Александра Геннадьевича Макаревича. 
Я считаю, что он способен решать вопросы, 
которые годами не решает «Единая Россия». 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ имеет в нашей 

области мощную  поддержку, несмотря на 
то, что практически все высшие чины об-

ласти состоят в «Единой России»,  и на вы-
борах всех уровней используется ее адми-
нистративный ресурс, который вынуждает 
многих людей голосовать так, «как надо» 
из-за давления руководителей.  Но хорошо, 
что есть люди, которые могут оценивать 
реальное положение дел в регионе и голо-
суют по совести.
Я верю в то, что Александр Геннадьевич 

Макаревич сумеет добиться изменения от-
ношения к народу саами. Нам нужен закон 

о гарантиях прав коренного малочисленно-
го народа, чтобы наши мужчины имели воз-
можность работать и обеспечивать семью, 
чтобы наша молодежь профессионально 
обучалась ведению оленеводства, другим 
традиционным ремеслам. 
Александр Геннадьевич эти проблемы 

хорошо понимает, и я призываю голосовать 
за него  жителей Ловозерского района,  
оленегорцев,  ковдорчан  и всех, кто живет 
на селе, надеется на его развитие. 

Мне очень обидно, что наша область 
имеет огромный потенциал, но мы его 
не используем.  Мурманский порт всег-
да имел важное значение – в военное 
время через него поступала помощь, 
после войны он быстро развивался и 

был самым крупным в России. Сейчас 
приходит в упадок.
Если бы вся рыба шла через наш порт, боль-

ше судов приходило в порт Мурманск - в казну 
государства и области поступало бы гораздо 
больше средств.  Если брать горно-металлур-
гические, горнорудные компании, то они ра-
ботают на карман определенных групп насе-
ления, на меньшинство, а не большинство. Я 
понимаю, что многое зависит от федерального 
законодательства, но губернатор может через 
партию, партийную  фракцию вносить инициа-
тивы в Госдуму и продвигать их дальше.
Александра Геннадьевича я знаю как че-

ловека отзывчивого, справедливого, энер-
гичного. Лично мне он очень помог, когда я 
проходил срочную службу в Ленинградской 
области, за что я ему благодарен. 
Я читал его программу, в ней много 

конкретных предложений о том, как 
улучшить жизнь в нашей области. В 
частности, для молодежи. Я по себе знаю, 
как трудно сейчас найти работу, даже имея 
хорошую специальность. Например, МГТУ 
выдает государственный диплом, но не дает 
плавательской практики, а без нее не полу-
чить рабочий диплом и не устроиться в море 
по специальности. Думаю, что Александр 
Геннадьевич, став губернатором,  сможет из-
менить ситуацию и поможет многим молодым 
специалистам найти себе применение. 

Нина Елисеевна АФАНАСЬЕВА, 

ученый-филолог, один из авторов первого в мире саамско-русского 
словаря, экс-президент Ассоциации Кольских саамов, лауреат премии 
Gollegiella («Золотой язык») за работу по сохранению и развитию саам-
ского языка

Дмитрий СТРУНЯШЕВ,  

24 года, служил в армии, окончил 
МГТУ по специальности «судово-
ждение», вторая специальность – 
«государственное и муници-
пальное управление». Временно 
безработный.

Евгения БЕЛОЗЕРЦЕВА,  

27 лет, жительница пос. Мурмаши

Будет принят закон о гарантиях прав коренного малочисленного народа, 
который должен предусмотреть создание условий для сохранения и развития 
саамского языка и традиционного образа жизни. Проживающие в области 
кольские поморы, коми-ижемцы также получат поддержку в сохранении 
своей самобытной культуры и традиций.
Трехлетний мораторий на забой оленей предложу оленеводческим хозяйствам, 
готовым увеличивать поголовье северного оленя. На этот период выпадающие 
доходы оленеводам будут компенсироваться из бюджетных источников.

Коренным и малочисленным народам Мурманской 
области - реальную помощь

Из предвыборной программы А. МакаревичаИз предвыборной программы А. Макаревича



Уважаемые жители Мурманской 
области! Уважаемые сослуживцы - 
военнослужащие и гражданские 
служащие Краснознаменного Север-
ного флота!

14 сентября 2014 года вам предстоит 
выбрать дальнейшую судьбу  региона.  
Сделать выбор:  либо и дальше оставать-
ся  второсортной областью -  поставщи-
ком  богом данных запасов недр, либо 
стать на путь развития - развития пере-
работки этих запасов,  своего сельского 
хозяйства, науки, образования и здраво-
охранения.
И обязательно  надо помнить о том, 

что Мурманская область - не отдаленная 
от центра окраина, а северный форпост  
России, граничащий с двумя государства-
ми Европы, столица самого мощного в 

стране Северного флота, незамерзающая 
гавань - ворота Северного морского пути, 
что открывает для нее уникальные пер-
спективы. 
Значение Мурманской области для 

страны явно недооценивается.
Нынешнее время испытаний на проч-

ность нашей страны еще раз доказало, что 
в   руководстве регионов, отраслей эконо-
мики должны стоять профессионалы, чест-
ные, порядочные, ответственные, болею-
щие за страну и малую Родину люди.
Таким  человеком считаю Александра 

Геннадьевича Макаревича.    Александр 
Геннадьевич обладает большим опытом 
руководителя, глубоко вникает в  пробле-
мы экономики и социальной жизни реги-
она.  Он знает цену людям, умеет  видеть 
реальные цели в развитии области и спо-
собы их достижения.
Работая с 2007  года в Мурманской об-

ластной думе,  Александр Геннадьевич 
провел большую законотворческую ра-
боту. Возглавляемая им фракция «Спра-

ведливая Россия» инициирует и отстаи-
вает важные социальные законопроекты, 
последовательно  стоит на защите прав 
и интересов самых незащищенных жи-
телей области, пожилых людей, детей. 
Александр Геннадьевич хорошо известен 
на кораблях и в частях Северного Фло-
та. Организованная и руководимая им в 
сложные 90-е годы  шефская работа по-
могает и сейчас решать многие вопросы 
военно-патриотического воспитания мо-
лодежи, связей регионов страны с кора-
блями и частями флота, быта и досуга 
военнослужащих.
Наша жизнь и будущее наших детей 

заслуживают настоящих, опытных, чест-
ных и твердых руководителей.  Поможем 
себе,  ответственно подойдя к предстоя-
щим выборам!  
Призываю вас 14 сентября  прийти 

на избирательные участки и прого-
лосовать за кандидата на должность 
губернатора Мурманской области Ма-
каревича Александра  Геннадьевича!

Я прожила долгую жизнь, вырастила 
трех сыновей, шестерых внуков, теперь 
уже есть три правнука. 56 лет мы счаст-
ливо  прожили с мужем.   Мне несложно 
отличить болтунов от людей, которые де-
лают дело. 
Сашу Макаревича знаю с тех пор, когда  на-

чала организовывать клуб «Дети прифронтово-
го Мурманска». Он тогда работал заместителем 
у Олега Петровича Найденова и очень нам по-
могал.  С его помощью город дал нам помеще-
ние на Кирова, 30, где и сейчас находится наш 
клуб.  Макаревич  приходил довольно часто к 
нам,  мы всегда были ему рады. 
Мы обязательно собираемся раз в неделю 

на выходных, пьем чай, поздравляем с днем 
рождения. А между встречами занимаемся по-
лезными делами, навещаем тех, кто хворает.
На встречах говорим о жизни, обсуждаем и 

наших городских и областных руководителей. 
Хорошо, когда чиновники думают о пожилых лю-
дях, их обычных бытовых проблемах, пытаются 
помочь. Но не всегда слова обращаются в дела. 
Часто после выборов все обещанное забывают. 
Я состою в координационном совете обще-

ственных организаций при горсовете Мурман-
ска, и каждый год на наших собраниях говорим 
почти об одном и том же, одних и тех же  про-
блемах. Дороги и тротуары возле наших домов 
все в ухабах и трещинах, ступеньки к домам 
разбиты, люди падают, ломают ноги. Говорю 
об этом на всех совещаниях совета. Скоро лето 
кончается, и опять ничего не сделано. 
Обижаются наши дети прифронтового Мур-

манска, что в этом году ко  Дню Победы не дали 

даже 500 рублей, которые раньше полагались 
пожилым. Пожалели денег!
Еще не можем понять, почему в Мурманске 

мало где можно  купить   свежую  рыбу. Наша 
треска очень нам нравится, а ездить за ней сей-
час  приходится в Колу - там дешевле  и свежее, 
чем в Мурманске. 
Ветеранские отделы в Мурманске закрыли. 

Чтобы купить буханку черного хлеба за 18 ру-
блей - нужно рано встать.  Нравится наша ку-
рочка, яйца - а их все меньше, они все доро-
же. Надо свое сельское хозяйство поднимать.  
А рыбный рынок нам обещают много лет, уж 
сколько губернаторов сменилось!
Я пойду голосовать 14 сентября, и выберу 

Сашу Макаревича, потому что знаю его по де-
лам. Думаю, что с ним нам, пожилым людям, 
будет больше и внимания, и пользы, и наши по-
желания он услышит и выполнит, когда станет 
губернатором. 

На выборы надо обязатель-
но идти. Если я не пойду го-
лосовать и сосед не пойдет 
голосовать, то выберут не 
Макаревича. А я хочу, чтобы 
выбрали его. Потому что давно 
знаю, вижу, что он делает, как 
помогает нам, ветеранам Афга-
нистана, и советом, и делом. Я 
участвовал вместе со СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИЕЙ  в автопробеге 
«Дорога памяти», и для меня, как 
человека военного, очень важно 
его отношение к ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны, к 
ветеранам-афганцам, ко всем, кто 
защищал и защищает Отечество. 
Мы во время автопробега видели, 
что многие обелиски и памятники 
погибшим надо приводить в поря-
док, и при Макаревиче-губернато-
ре это сделают.
Не люблю говорить много и 

красиво. Но скажу коротко, что 
область надо поднимать, дока-
зывать Москве, что мы тут не 
просто так на Севере живем, что 
мы оплот страны, и НАТО от нас 
никуда не движется, оно дав-
ным-давно стоит рядом с нами. 
Значит, надо жилье военным, 
работу женам, детишкам все ус-
ловия, чтобы развивались, рос-
ли счастливыми.

Александр Владиславович МИХАЙЛОВ,

кавалер ордена Боевого Красного Знамени, двух орденов Крас-
ной Звезды, ветеран афганской войны

Михаил Иванович КОЛЫВУШКО, 

капитан 1 ранга запаса, в 1997-2002 годах командир БПК «Адмирал Чабанен-
ко» Северного флота, награжден медалью «За боевые заслуги»

Анна Федоровна ДЕРБЕНЕВА, 

председатель клуба «Дети прифронто-
вого Мурманска»

Уже сегодня можно принять два социальных закона - о статусе «детей войны» и 
снижении планки трудового стажа для получения звания «Ветеран труда Мурманской 
области». (Принятие этих законов блокировала в областной думе фракция «Единая 
Россия»). Для этого необходимо урезать непомерные расходы на «пиар» власти. 
Для сравнения: на реализацию закона о «детях войны» в 2014 году нужно было 
28 миллионов рублей, на освещение в СМИ деятельности региональных властей в 
бюджете этого года запланировано более 80 миллионов. Власть предпочла рекламу 
самой себя!

Вернуть долги старшему поколению
Из предвыборной программы А. МакаревичаИз предвыборной программы А. Макаревича

Исключительно важное значение для нашего региона имеют 
Северный флот, структуры пограничных войск, войск космической 
обороны и иные подразделения Вооруженных сил страны. Главная 
задача власти - создать комфортные условия проживания для 
военнослужащих и членов их семей.
Мы продолжим лучшие традиции шефства над кораблями и частями 
Северного флота, другими подразделениями Вооруженных Сил 
России.

Защитникам Родины - заботу

Из предвыборной программы Из предвыборной программы 
А. МакаревичаА. Макаревича

МАКАРЕВИЧ ЗА Заполярье!

А Северный морской путь – он ведь 
тоже от нас идет, о нем ведь не только 
разговоры нужны. Мне кажется, что с 
правительством России надо работать 
плотнее нашим властям, доставать их. А 
то у них на уме новая Москва, Сколко-
во… Это все хорошо, но надо, чтобы на 
местах люди подтянулись, поверили, что 
они нужны. 
Для этого Мурманской области нужен 

губернатор Макаревич.



ПРОФЕССИОНАЛАЗАЗА МАКАРЕВИЧАМАКАРЕВИЧА

Наш комментарий

Вместо того, чтобы заниматься решением этих и многих других проблем региона, 
врио губернатора области М.Ковтун заполняет выпуски телевизионных новостей  «ра-
бочими встречами» в городах и весях, где рассказывает о достижениях и вновь и вновь 
обещает воздушные замки. Ее портретами пестрят все города и села.
А баннеры Александра Макаревича снимают, видимо, по чьей-то команде,   с  кио-

сков МАРПИ, где они были вывешены в полном соответствии с законом на основании 
договоров. Их портят неизвестные люди. 
Агитаторов СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, получивших все необходимые разрешения, пы-

таются под разными предлогами удалить с площадок, где они распространяют газеты 
и другие агитационные материалы кандидата на должность губернатора Александра 
Макаревича. Им грозят приводами в полицию. 
Отчего такой пристальный надзор за всем и всеми, кто связан с именем Макаревича? 
Не от страха ли проиграть эти выборы?

ПРОТИВ некомпетентности и пустоты

Îòïå÷àòàíî â ÎÎÎ «Ñåâåð. ÃÏ», 183034, Ìóðìàíñêàÿ îáëàñòü, ã. Ìóðìàíñê, óë. Òðàíñïîðòíàÿ, 7à, òåë. 25-06-69, ÈÍÍ 5190013967. 
Çàêàç÷èê: êàíäèäàò íà äîëæíîñòü ãóáåðíàòîðà Ìóðìàíñêîé îáëàñòè Ìàêàðåâè÷ Àëåêñàíäð Ãåííàäüåâè÷. Îïëà÷åíî èç èçáèðàòåëüíîãî ôîíäà êàíäèäàòà íà äîëæíîñòü ãóáåðíàòîðà Ìóðìàíñêîé îáëàñòè Ìàêàðåâè÷à Àëåêñàíäðà Ãåííàäüåâè÷à. Çàêàç ¹ 1256, èçãîòîâëåíî 04.09.2014 ã. Òèðàæ 120000 ýêçåìïëÿðîâ.

Очень рад, что судьба свела 
меня с Александром Геннадье-
вичем.  Более двадцати лет 
наблюдаю за ним в различных 
ситуациях, и могу твердо ска-
зать: он никогда не изменял 
своему главному принципу -  
принципу справедливости. 
Никогда не шел на поводу у 

власти, работая в государствен-
ных структурах, например, в 
должности  председателя ко-
митета в администрации Евге-
ния Борисовича Комарова или 
в должности заместителя мэра 
города-героя Мурманска Олега 

Петровича Найденова. 
Главным  для него всегда была 

истина. Особенно ярко Александр  
Геннадьевич  проявился как лич-
ность, когда вслед за КПСС пере-
стал функционировать комсомол. 
Многие руководители тогда в пер-
вую очередь заботились о себе, 
для Александра  Геннадьевича  
главной заботой стало трудоу-
стройство своих коллег-комсомоль-
ских работников.
Что еще для него характерно - 

это человечность, простота, до-
ступность, надежность и, не боюсь 
этого слова, мужество.

Нелегко быть лидером оппо-
зиционной партии. Легче идти 
под флагом правящей. Я ценю  
убежденность Макаревича в том, 
что  только социально ориентиро-
ванная идея может  гарантировать 
дальнейшее поступательное дви-
жение и стабильность в обществе.
Слушая выступление по телеви-

дению Юрия Алексеевича Евдоки-
мова, которого глубоко уважаю, 
в пользу Марины Васильевны Ко-

втун, не могу с ним согласиться. 
Убежден, что сегодня и руковод-
ству нашей страны нужны не про-
сто исполнители, опирающиеся на 
связи с центром, а люди, критиче-
ски осмысливающие как свои дей-
ствия, так и лидеров государства, 
умеющие при этом вместе найти 
необходимые региону решения.
В этом залог будущего успеха 

Александра Геннадьевича Мака-
ревича.

Юрий Андреевич ПАЮСОВ, 

Заслуженный врач РФ, кандидат медицинских наук

Юрий Иванович БОЯРКИН, 

вице-адмирал в отставке, в 1979-1985 гг. командир АПЛ К-323 «50 лет 
СССР», в 1992-2001 гг. заместитель командующего Северным флотом по 
боевой подготовке. Кавалер  орденов Мужества, За службу Родине, За 
заслуги перед Отечеством. Председатель общественной организации 

ветеранов подводного флота и моряков-подводников.

Анатолий Владимирович Корецкий, 

генерал-лейтенант, участник боевых действий в Афганистане, на-
гражден орденами Красной Звезды, Почета, За военные заслуги. 

В 1998- 2004 гг. – начальник Арктического регионального 
управления Федеральной пограничной службы России.

- Александра Геннадьевича я знаю, мне ка-
жется, больше, чем себя. Наши пути пересека-
лись часто, когда он занимался молодежными 
вопросами, работал в команде Олега Петровича 
Найденова, потом в Кировске. 
Он человек деятельный, энергичный,  его интересует 

все, он всегда в борьбе за справедливость, за то, чтобы 
людям было нормально жить в Мурманской области. 
Я хорошо помню то время, когда флоту приходилось 
очень тяжело, офицерам не платили денег, семьям 
есть нечего… Военные моряки, несмотря ни на что, 
выполняли свой долг.  Александр Геннадьевич поднял 
тогда мощную волну, город Мурманск помогал флоту, 
бригаде морской пехоты. ОАО «Апатит» взяло шефство 
над Видяевской дивизией подводных лодок и БПК «Ад-
мирал Чабаненко». Эта поддержка была очень важной. 
Я считаю, что Александр Геннадьевич - самая  до-

стойная кандидатура в списке кандидатов на долж-
ность губернатора Мурманской области, и я его буду 
поддерживать.

Случайные люди в погранвойска не 
попадают. В них всегда был особый 
отбор. Александр Макаревич, которого 
я знаю с начала девяностых годов, слу-
жил в погранвойсках, и очень достойно. 
А бывших пограничников, кау нас при-
нято говорить, не бывает. 
Он из тех людей, что друга не подставит, 

всегда придет на помощь, не изменяет сво-
им принципам и убеждениям. И всегда - на 
посту, где бы ни работал. Охраняет рубежи 
дела, которым занимается и за которое от-
вечает.  Мурманской области нужен такой 
губернатор, потому что это приграничная об-
ласть, от нас до страны-члена НАТО Норвегии 
гораздо ближе, чем до Москвы, расстояние в 
9 раз меньше. 
Мы здесь понимаем, что значение Мурман-

ской области для страны очень велико. Надо, 
чтобы и Москва это понимала.
Голосуйте за пограничника, за Макаревича!

!- Апатиты, Ковдор, Ловозеро, Умба, Никель окончательно лишились пол-
ноценных больниц;

- государственные дорожные предприятия полностью перешли в частные 
руки, головное предприятие Кольское ГОУ ДРСП - на грани банкротства;

- больные сахарным диабетом, астмой, другие льготные категории граж-
дан месяцами  не получают бесплатных лекарств;

- люди, прикованные болезнью к постели, не могут получить памперсов;
- новые нормативы потребления общедомовых услуг, «взорвавшие» на-

селение и вызвавшие яркую реакцию президента Путина: «С ума сошли, что ли?». 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мурманской области это сумасшествие остановила; 

- отказ от строительства угольных котельных в Мончегорске, Заполярном и Нике-
ле, на что из областного бюджета еще в 2007 году было выделено 700 млн. рублей. 
В итоге нет ни котельных, ни денег;

- разработка стратегии по уходу Мурманской области от мазутозависимости и 
оптимизации топливно-энергетического комплекса оказалась безрезультатной…

«Достижения»  Мурманской области при губернаторе  Марине Ковтун:

14 СЕНТЯБРЯ ВАШ ГОЛОС НА ВЫБОРАХ - НАША ОБЩАЯ ПОБЕДА!


